

LE TRAFIC D'ENFANTS

UNE LUTTE MULTI-SECTORIELLE

Le développement du jeune enfant est au cœur d'un monde caractérisé par l'expérience et le changement ; plutôt que par la privation et le désespoir. Les enfants émancipés dans l'exercice de leurs droits forment les sociétés robustes et autonomes, c'est pour atteindre cet idéal que l'ONG Autre Vie déploie d'énormes moyens pour l'épanouissement des enfants en Afrique et particulièrement au Bénin.

Malheureusement, cette noble ambition rencontre de sérieux obstacles au Bénin et en Afrique en général. Les jeunes enfants bénéficient moins d'attention dans les pays où ils en ont le plus besoins. Dans ces pays souvent ravagés par la pauvreté, la violence et les épidémies.

La réalité quotidienne bat en brèche les espoirs et les rêves que les parents conçoivent pour leur progéniture. Malgré eux les droits des enfants pour assouvir des besoins pressants. Au Bénin la situation des enfants est devenue très préoccupante par ce qu'omis les difficultés liées à la malnutrition aux maladies et à l'analphabétisme, ils sont de plus en plus victimes des pratiques inhumaines.

En effet le placement des enfants qui a sa source dans la vieille et noble tradition de la garde des enfants qui ne sont pas les siens pour leur éducation, à pris aujourd'hui des formes inquiétantes, les enfants sont devenus l'objet d'un trafic et d'une exploitation pitoyable pour des considérations mercantilistes.

Pour certain l'enfant est une main d'œuvre serviable et convivial à merci et par conséquent, il est quotidiennement objet de transmettre entre toutes les régions du Monde. Une étude réalisée en 2000 par le Centre d'Ecoute et d'Orientation des Enfants (CEA) a relevé qu'en 1999 environs 49 195 enfants Béninois travaillent à l'étranger courant mars-juin 2001. De nombreuses tentatives de sorties frauduleuses d'enfants ont été signalées. Face à cette pratique l'ONG Autre Vie et d'autres acteurs œuvrent inlassablement malgré les maigres moyens a pu dissuader les trafiquants, et leurs complices.

Cependant le mal prend d'ampleur parce que les réseaux se multiplient et renforcent de jour en jour de sorte que le phénomène est devenu mondial. La situation actuelle rappelle

par les réseaux d'intermédiaire et les principales destinations des enfants, celle de la période abolitionniste que les stratégies de lutte avaient eu du mal à envoyer pour être efficace. Les stratégies de lutte contre ce danger doivent en tenir compte. Cela suppose une double coordination des initiatives et des stratégies à la fois nationale et internationale.

Il faut une large mobilisation sociale pour dénoncer les trafiquants et leurs complices, une forte campagne de sensibilisation et de vulgarisation de la Convention Relative aux Droits de l'Enfant aidera à éveiller la conscience de la population et à dissuader les parents qui décident d'envoyer leurs enfants à l'extérieur, la presse toutes catégories confondue à un grand rôle à jouer dans cette mission, les partenaires et les ONG sœurs doivent renforcer les capacités des ONG des pays en voie de développement à mener une lutte sans merci contre le phénomène.

Il est vraiment urgent au vue de la tendance observée de renforcer les stratégies de prévention en améliorant la qualité de vie des enfants et des familles à la base. C'est dans cette vision que l'ONG Autre Vie est en train d'œuvre à travers la scolarisation, l'insertion des jeunes enfants déscolarisés dans les centres de formations professionnelles et l'alphabétisation des familles.

Un engagement soutenu des stratégies de préventions de renforcement des capacités des ONG des pays en voie de développement tel que le Bénin permettra d'amorcer l'éradication du phénomène avec certitude.

Pour plus d'informations contacter :

Romuald F. DJIVOESSOUN

Directeur Exécutif de L'ONG Autre Vie

02 BP 685 Porto-Novo (Rép du Bénin)

tél. : 229 94 29 01

E mail autrevie@francite.com